
羊城晚报讯 记者吴广崖、梁
劲松报道：“零零后” 刘依一昨天
在广州九龙湖高尔夫俱乐部举行
的中国信托女子精英赛中实现了
职业首冠。

陕西 18 岁姑娘刘依一去年
才转为职业选手， 本周之前因为
在去年中国女子公开赛上打出女
子中巡最低杆 61 杆而闻名。 昨
天， 她连续第三轮打出 69 杆，三
轮成绩为 207 杆， 低于标准杆 9
杆， 领先罗熙媛和陈宇茹 3 杆夺
冠。

刘依一在第二轮因暴雨比赛

暂停的时候落后一杆， 当补赛完
成的时候，她成为了并列领先者，
因为卫冕冠军陈宇茹在最后一个
洞三推吞下柏忌， 而罗熙媛吞下
两个柏忌。

最后一轮前九洞， 刘依一抓
到 3 只小鸟，吞下 1 个柏忌，打出
34 杆，取得 2 杆领先。 13 号洞的
三杆洞，刘依一推入 25 英尺小鸟
推，成绩达到低于标准杆 9 杆。刘
依一在最后一个洞打到与旗杆平
行的位置，留下 6 英尺小鸟推，虽
然没有推进， 但是妥妥地保证了
冠军。

羊城晚报讯 记者葛万里报
道：2019 年“浙江平湖·当湖十局
杯”CCTV 电视围棋快棋赛八强战
昨日在中国棋院结束，硕果仅存的
世界冠军谢尔豪九段不敌许嘉阳
八段，被淘汰出局。 至此，本届比赛
参战的世界冠军棋手全军覆没。

焦点战在谢尔豪与许嘉阳之
间展开。 比赛进入中盘时双方在
中腹一带进行激战， 执白的谢尔

豪一度占据主动。 但到了官子阶
段，谢尔豪连续下出问题手，让许
嘉阳逐渐扩大优势， 并把优势保
持到终局，最后中盘获胜。

其他三盘对局， 上届亚军范
蕴若不敌“00 后”小将丁浩，彭立
尧、 伊凌涛分别战胜邬光亚和廖
行文。 半决赛将于 4 月 8 日移师
浙江平湖举行，对阵形势为：丁浩
对伊凌涛、彭立尧对许嘉阳。

羊城晚报讯 记者葛万里报
道：广州市 2019 年“三棋（围棋 、
象棋和国际象棋 ）”教育进校园之
象棋嘉年华活动， 昨日在广州市
第六中学举行，象棋世界冠军、著
名特级国际大师许银川以及广东
象棋队黄海林、许国义、陈丽淳等
大师， 与数百名中小学生进行丰
富多彩的象棋活动。

本次活动由广州市教育局
主办 ，广东省棋类协会、广州海
珠区教育局、广州六中教育集团

协办，许银川象棋学堂承办。 活
动的内容有象棋文物展览、象棋
人棋表演、 许银川讲评经典对
局、 象棋大师百盘车轮战等，并
得到六中珠江学校、 金兰苑小
学、 雅瑶小学师生的积极参与。
组织活动的许银川表示，本次象
棋嘉年华活动，别开生面地将象
棋文化展现在大家的面前，是教
育和体育相结合的一种非常好
的形式，对提高学生的文化素质
和修养具有重要意义。

羊城晚报讯 记者魏超然报
道：昨天上午，广东省第四届青少
年体育嘉年华暨粤港澳青少年体
育交流活动开幕式在广东省人民
体育场举行，本次活动为期两天，
冼东妹、 杨景辉等多名奥运冠军
现身嘉年华现场， 和参与各单项
赛事的嘉年华青少年亲密互动。
现场所有活动均可免费报名、免
费体验。

本次嘉年华集青少年体育竞
技、青少年体育运动乐园、青少年
体育科技、体育文化于一体，现场
观众可在“体育竞技区”一次性集
中观赏到不同的体育项目竞赛和

趣味竞赛， 近距离接触各路青少
年体育精英，相互学习、交流。 今
年“体育竞技区”新增了“迷宫越
野定向赛”“车辆模型邀请赛”等
项目，同时“体育科技区”首次设
置了激光射击， 可让青少年安全
体验射击的魅力。 本次活动由广
东省体育局、 共青团广东省委员
会主办，广东省教育厅、广东省政
府港澳事务办公室指导， 广东省
体育彩票中心支持， 广东省青少
年体育联合会承办， 广东省青少
年训练竞赛中心、 广东省人民体
育场、 粤港澳大湾区青年行动联
盟协会协办。

羊城晚报讯 记者周方平报
道：由盛力世家与华润文体联合主
办的 2019 英菲尼迪斯巴达勇士儿
童赛首场比赛昨天在华润深圳湾
体育中心举行，3000 多名中外小
勇士挑战了全新的赛制和障碍。

去年，深圳站作为儿童赛收官
之战见证了无数小勇士们圆梦三
色荣耀。今年，华润深圳湾体育中
心站则作为新赛季揭幕战开启斯
巴达小勇士们的全新征程。同时，
这也是继上周末广州成功举办了
中国大陆地区首场成人体育场赛
后， 中国大陆迎来的首场在体育

场举办的儿童赛。经过激烈角逐，
最终10岁-11岁年龄段精英组男
女冠军分别归属余昊谦和黄新瑜；
12岁-13岁年龄段精英组男女冠
军分别归属蔡智涵和杨采遇。

将儿童赛带入体育场馆是此
次华润深圳湾体育中心站儿童赛
的最大亮点之一。 小勇士们将首
次告别户外的泥地与山路， 来到
室内的跑道与看台， 体验前所未
有的竞赛乐趣。 同时更多体育场
专属障碍的加入不仅丰富了赛道
的内容， 更为小勇士们带来了竞
赛体验的升级。
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清远龙颈镇，实在是个有些偏
僻的小镇。但正是在这个偏僻的小
镇上，坐落着世界上最大的足球学
校，很多人的生活也就与此地有了
交集。

“要不是儿子来这里读书，我
哪里想得到会来这里哟！ ”操着一
口“川普”的凡传霞笑着说。 她的
儿子赵悦铭，现就读于恒大足校三
年级 ， 效力于 08 年龄段精英梯
队。 陪读家长，这是凡传霞当前的
身份， 而像她一样的人还有很多，
他们大多都住在足校周围的小区
里，只为了守护他们的孩子和孩子
们的足球梦想。

凡传霞一家本住在北京，儿子
赵悦铭就读于北京枣园小学，成绩
一直很拔尖。提起儿子因何喜欢上
足球， 妈妈的话里也有些无奈 ：
“本来是觉得他运动不够嘛， 就在
旁边化工大学的足球场里找了个

人教他踢球， 结果他就喜欢上了，
非要来足校上学。 ”2016 年 9 月，
由于在北京找不到适合儿子年龄
段的学校，凡传霞便和丈夫商量把
赵悦铭送到恒大足校来读书，而她
也成为了一名全职陪读家长。

原本是以普通学生入学的赵
悦铭到校后很快展现出了他的足
球天赋， 一年后即进入精英梯队，
这让凡传霞很是欣慰。“因为儿子
头比较大，个子高，所以同学们都
叫他大头。 ”

凡传霞笑着说。“大头”现在司
职中卫，当被告知国足历史上的著
名中卫李玮峰也叫大头时，凡传霞
很是惊喜：“我的儿子要是也能这
样也就好啦！ ”

陪读的生活其实有些枯燥，每
个周六的校内比赛后， 儿子可以回
到家中住一晚， 这是凡传霞最快乐
的时光。丈夫一般一个月过来一次，

平日里凡传霞做得最多的就是和其
他陪读家长们讨论孩子在队里的表
现， 本不懂足球的她现在提起各种
术语都已头头是道了。

“其实我挺感谢恒大足校的，
不光是进入精英梯队后学校免除
了所有费用，孩子在这里的集体生
活也学到了很多东西。他会更主动
为别人着想，问我累不累，也会拿
自己的东西分享给其他同学，儿子
真的长大了。”说起儿子的成长，凡
传霞满是欣慰但也有些心疼，“十
岁多点的孩子， 睡觉也抱着足球，
文化课也一直在班里数一数二，他
的执着真的让我挺感动的。我在这
陪着他，就好像我在陪着他实现他
的梦想。 ”

对于外界而言，恒大足校是中
国青训的希望； 而对凡传霞而言，
儿子的快乐和进步，就是她最幸福
的地方。

羊城晚报讯 记者吴广崖、
梁劲松报道： 北京时间昨日，
LPGA 起亚精英赛在美国加
利福尼亚州结束晋级的争夺，
韩国名将朴城炫在第二轮打出
66 杆、低于标准杆 6 杆，以总
成绩 134 杆、 低于标准杆 10
杆与泰国选手苏瓦纳普拉并列
第一， 而中国球员中表现最佳
的林希妤并列排名第九。

林希妤在 5 号洞以小鸟球
开场， 前 9 洞打出 35 杆低于
标准杆 1 杆的成绩。 转场之后
林希妤在 13 号洞以小鸟球开
场，17 号洞和 18 号洞背靠背

抓下小鸟球结束比赛， 后 9 洞
打出 33 杆低于标准杆 3 杆，
本轮打出 68 杆低于标准杆 4
杆， 总成绩 139 杆、 低于标准
杆 5 杆，排名上升 32 位，并列
排名第九位。

阎菁在 2 号洞以柏忌开
场，3 号洞和 4 号洞背靠背抓
下小鸟球之后，7 号洞抓下小
鸟球，9 号洞吞下柏忌作结，前
9 洞打出 35 杆低于标准杆 1
杆的成绩。 转场之后阎菁在 12
号洞以双柏忌开场，13 号洞抓
下小鸟球之后，14 号洞和 15
号洞背靠背吞下柏忌，17 号洞

抓下小鸟球结束比赛， 后 9 洞
打出 38 杆高于标准杆 2 杆，
本轮打出 73 杆高于标准杆 1
杆，总成绩 141 杆低于标准杆
3 杆，并列排名第 20 位。

冯珊珊在 3 号洞以柏忌
开场 ，8 号 洞 抓 下 小 鸟 球 作
结，前 9 洞打出 36 杆平标准
杆的成绩。 转场之后冯珊珊
在 10 号洞以小鸟球开场 ，12
号洞抓下小鸟球之后， 她在
13 号洞和 14 号洞背靠背吞
下柏忌结束比赛， 后 9 洞打
出 36 杆平标准杆，本轮打出
72 杆平标准杆， 总成绩 142

杆低于标准杆 2 杆， 并列排
名第 34 位。

刘钰在 9 号洞以小鸟球
开场 ，前 9 洞打出 35 杆低于
标准杆 1 杆的成绩。 转场之
后刘钰在 16 号洞以小鸟球
开场 ，18 号洞吞下双柏忌结
束比赛，后 9 洞打出 37 杆高
于标准杆 1 杆， 本轮打出 72
杆平标准杆， 总成绩 143 杆
低于标准杆 1 杆， 并列排名
第 46 位。

刘瑞欣在本轮打出 75 杆，
总成绩 151 杆高于标准杆 7
杆，惨遭淘汰。

23岁的北京姑娘刘钰上周虽
然未能在LPGA奠基人杯中实现
自己的LPGA首胜， 但其世界排
名大幅提升———本周首次突破前
50位。

LPGA奠基人杯，刘钰在最后
一个洞的失误使其错失桂冠，即
便如此， 这仍旧是她职业生涯以
来的最好排名———并列第二。刘
钰因此获得奖金92317美元（约合
人民币62万元 ） 和生涯最高积分
23.87分。刘钰本赛季已经第二次
获得前十名， 其奖金排名上升到
13位， 奖金累积到 155030美元
（约合人民币104万元）。去年LP-
GA的保卡线为113220美元 （奖
金排名100位）， 因此刘钰已经在
赛季刚刚开始的时候保证了下个
赛季的工作岗位。

刘钰获得的23.87分甚至高

于去年她在英国公开赛上获得并
列第七时拿到的16.33分，成为她
的单笔最高积分， 其世界排名上
升24位， 达到47位。 这是刘钰迄
今为止的最高排名。

本周的世界排名， 前十依次
为：（1）朴城炫，（2）阿瑞雅，（3）李
旻智，（4）高真荣，（5）柳箫然，（6）
内莉·科达，（7） 畑冈奈纱，（8）朴
仁妃，（9）莱克西·汤普森，（10）卡
洛塔·希甘达。

中国大陆选手方面， 最新一
期世界排名的前十位为：（1）冯珊
珊（16位），（2）刘钰（47位 ），（3）鲁
婉遥 （112位 ）， （4） 刘文博 （187
位），（5）刘瑞欣（229位 ），（6）林希
妤 （231位 ）， （7）张维维 （349位 ），
（8）何沐妮 （352位 ）， （9）石昱婷
（363位），（10）阎菁（373位）。
羊城晚报记者 吴广崖 梁劲松羊城晚报讯 记者吴广崖、梁劲松报道：

3 月 29 日，美巡中国赛 2019 年度首站重庆
锦标赛第二轮在保利高尔夫球会结束，国手
黄文义交出本轮最低的 63 杆（-10）的成绩
单，以 135 杆（-11）的表现和澳大利亚球员
麦克斯·麦卡道尔、美国球员特雷弗·思鲁曼
一道排名并列第二位。日本球员佐藤太平则
以 133 杆（-13）、2 杆优势领跑成绩榜。

“今天打得很兴奋，-10 也是我有史以
来个人单轮最好成绩，之前的纪录是 -9，我
和球童的配合也很好。 ”赛后黄文义说：“我
的比赛策略是哪里宽往哪里打，如果球道有
40 码宽的话，我就会用一号木开球。 明天的
比赛我不会有太多调整，还是按照自己的策
略进行比赛。 ”

·高尔夫

两码推杆失手后有惊无险，这位来自广东的球手值得期待

李昊桐：

这里，或许能燃起中国足球新希望

都说青训是足球的未来，在中国足球大环
境低迷的当下，我们的青训又走到哪一步了呢？ 中国足球的未来能否
在青训中寻得些许“蛛丝马迹”呢？ 近日，羊城晚报记者走进位于清远
的恒大足球学校进行深入探访。 自成立以来，恒大足校已获得国内外
冠军共 63 个，为国青、国少输送人才 309 人次。 记者经过几天的观
察采访，便有了下面的故事：

从广州恒大的主场天河
体育中心向北出发，沿许广高
速行驶一百多公里，就可以抵
达清远市龙颈镇，恒大足球学
校就坐落于此。 这里，被视为
广州足球的青训基地，甚至在
很多人眼中，恒大开创的这种
足校模式也代表着中国足球
的未来。

13 岁的山西少年王捷就
是恒大足校青训培养出的优秀
队员， 六年前的他还从未接触
过足球，但现在，他已成为恒大
足校 U13 精英梯队的一员，并
多次入选国少队。 国少队在日
本参加训练比赛期间， 王捷还
因表现出色被任命为队长。

司职后腰的王捷视博格
巴和郑智为偶像，中场的调度
和转移虽略显稚嫩但已颇有
大将风范，脚下的控球也有模
有样，这些都是他在恒大足校
里学到的本领。 2013 年 8 月，
热爱足球的王捷在父亲的支
持下来到恒大足校， 被编入
06 年龄段梯队，到队后，他便
展现出惊人的足球天赋，许多
复杂的动作他一学就会，教练
指导的阵型站位和战术意图
他也一下子就能领悟。 出色
的足球天赋再加上足校教练
团队的培养，王捷很快就被从
普通梯队上调到精英梯队 。
由此，王捷也开始了他的国少
队生涯。

初见王捷，天空飘着毛毛
细雨，看起来略有些瘦弱的少
年在训练场上不知疲倦地奔
跑，铲断、长传、前插，所有的
动作都一丝不苟。 在被叫到
场边接受采访时，雨水和汗水
混杂着从他的发梢滴落，叉着
腰大口喘气的他还是一直盯

着场上训练的队友。 当夸他
训练很认真时，王捷笑得有些
腼腆：“这个月底我就要去法
国代表 U13 国少队参加比赛
了， 毕竟是代表自己的国家，
肯定要把自己最好的状态表
现出来。 ”训练时，王捷的右
脚脚踝上一直缠着厚厚的绷
带，但这个还未满 13 岁的孩
子看起来丝毫不在意：“很多
球星都遭遇过很大的伤病，我
这点算什么。 ”“我想像郑智
一样能在恒大一线队踢上比
赛并代表国家队出战，如果能
像博格巴一样代表祖国出现
在世界杯赛场就更好了。 ”说
到这里，少年的眼里闪着光。

几天后， 王捷将飞往法
国去国少队报到；不出意外，
今年年底他将作为精英学员
被送到恒大足校西班牙分校
学习；或许在不远的将来，他
将作为恒大球员踏上天体的
草坪 。 他的足球之路还有
很长。

2018 年 9 月， 曾担任过卡马
乔助教的里卡多再次出现在中国
球迷的视野中，如今他的新身份是
恒大足校的竞训总监。曾担任皇马
青训副总监的他如今将开始全新
的挑战：培养中国的足球明星。

双鬓微白，脸上总挂着慈祥的
微笑，里卡多看起来和其他的老头
并没有什么差别。 在校园里，这个
职业生涯经历显赫的前皇马球员
更愿意孩子们叫他爷爷，他不喜欢
和孩子们讲他过往的经历，他认为
这会拉远他和学生们的距离。

在他看来， 恒大足校可以算得
上世界上最好的足校之一， 学校拥
有先进的训练设备和文化学习条
件。假以时日，这里会成为中国足球
人才的聚集地。 即便不是所有人都
能成为职业球员， 但在足校的经历

也能让学生们成为一个有文化的
人，这也让他们更容易被社会接纳。

从皇马青训成长起来并成为
职业球员的里卡多经历了太多风
雨，他目睹了许多青少年时期天赋
异禀的队员因种种原因被迫放弃
足球梦想的遭遇。 他说：“青训是
一个漫长的过程，至少要有十年完
整的时间才能看出些许成果；而培
养职业球员更有许多不确定因素，
从一名青训队员成长为一名职业
球员有太多的挑战。 我们要有耐
心，给队员们成长的时间。 ”

说到这时，里卡多的表情多了
一份严肃：“青训的建设并不像流
水线上的生产一样简单，中国人喜
欢也能做到快速的改变，但在足球
方面，我们要尊重时间规律。 ”

“耐心”是里卡多接受采访时

提及最多的一个词。外界总迫切地
希望恒大足校培养出很多的足球
人才，但其实足校成立的时间也才
不到七年。“学校成立的时间很
短，外界却要求它像其他学校一样
培育出一些天才球员，这样是不切
实际的，更何况全程接受足校培训
的孩子们最大的也只有十五岁。我
们需要耐心更耐心，尤其是我们正
走在正确的路上。 ”

在采访最后，这个西班牙老头
用了一个很形象的比喻来阐述他
的观点：“其实青训和中国的茶道
也有相似之处。 在中国，人们总觉
得二道茶比一道茶更可口，是因为
茶叶被洗去了涩味；其实青训也是
如此，等几年过后，完整接受过足
校培养的小伙子们就会让你们的
耐心得到回报。 ”
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首首次次世世锦锦比比洞洞赛赛出出线线
北京时间昨日， 中国一哥李昊

桐在世锦比洞赛最后一轮小组赛
中饱经波折，全天大部分时间里落
后于对手，虽然借着前两场小组赛
的胜利在最后一洞只要推进小鸟
就能出线，但他偏偏推失了两码的
推杆。

“今天一整天就像坐过山车一
样，我打得都不够扎实，”李昊桐事
后回忆说：“开球不够精准。 ”面对
英格兰球员汤姆·刘易斯， 李昊桐
的开局还算顺利，第 2 洞就靠保平
标准杆，取得了一个洞的领先。 但
世界排名第 63 位的刘易斯从第 5
洞开始， 五个洞里抓下三只小鸟，
前九洞结束的时候就已经领先李
昊桐 3 个洞。

在前两轮比赛中先尝落后滋味
的李昊桐，在昨日后九洞稳稳守住
了自己的阵地，刘易斯虽然有小鸟
进账，但在七个洞里吞下了两个柏
忌和一个双柏忌。 走上第 18 洞果
岭的时候，两人仍然打平。

“最后一推我有点紧张， 推得

软了，走线不够大，”李昊桐事后回
忆自己在第 18 洞果岭没能推进的
7 英尺小鸟推，“我知道只要推进就
能进入淘汰赛，但我的手有点紧。 ”
刘易斯在这个洞抓下了 3 英尺小
鸟，让李昊桐未得半分，这意味着
李昊桐以 1 个洞的劣势输给刘易
斯，三战两胜一负积 2 分后，李昊
桐必须与早前获胜、同积 2 分的诺
伦进入加洞赛。

气势正足的亚历山大·诺伦正
摩拳擦掌，想在加洞赛上报两天前
输给李昊桐的一箭之仇。 回到第一
洞，李昊桐打出了全天最关键的一
击：他攻果岭的一杆，停在了旗杆
旁不到 3 英尺的地方，为他带来一
只轻松的小鸟。“老实说，这一杆挖
起杆击球，我其实打薄了，”李昊桐
说，“我很幸运。很感激一切。 ”诺伦
一看这情形就泄了气，博抓鸟的一
杆错失后只得向李昊桐祝贺。

这是李昊桐首次在世界锦标赛
上晋级到淘汰赛阶段。 他将在 16
进 8 的比赛中对阵美国球员凯文·

基斯纳， 后者是通过三个洞的加洞
赛才将伊恩·保尔特斩于马下的，
而李昊桐和基斯纳正好是 16 强中
仅有的两位通过加洞赛晋级的球
员。 晋级 16 强的球员中，最高位种
子是 2 号种子、 英格兰人贾斯汀·
罗斯，此外，老虎伍兹、加西亚、麦
克罗伊、 小莫里纳利等球员也都
顺利进入淘汰赛阶段。

对李昊桐来说， 本周将
是他冲击美巡赛会员资格
的好机会。他此刻有 116
分的美巡赛非会员积
分，离 266 分的“及
格 线 ” 还 差 150
分。 16 强席位将保
证他能得到至少 68.25
分，8 强则能获得至少 101
分。 考虑到他之后还要参加
德州公开赛、美国大师赛、纪念
高球赛等比赛，本周在奥斯汀的出
色表现，可能让他比预期时间更早
地拿到本赛季美巡赛特殊临时会
员资格。
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